Intervención de la diputada Araceli Ocampo Manzanares, con el tema, la Creación de un Hospital Infantil de Especialidades en Iguala de la Independencia, Guerrero.

## El presidente:

En desahogo del inciso "e" del punto número cinco del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Araceli Ocampo Manzanares. Adelante diputada.

## La diputada Araceli Ocampo Manzanares:

Con su venia, diputado presidente.

Compañeras y compañeros congresistas.

Medios de comunicación y ciudadanos guerrerenses.

En medio del debate público que se ha generado en nuestra Entidad en torno al desarrollo socio-emocional de nuestras niñas y niños guerrerenses y como afectan la dinámica de las tareas académicas en ellos.

Hoy subo a esta Tribuna para seguir defendiendo e impulsando propuestas enfocadas a sus derechos, por lo que en esta ocasión hablaré del derecho a una salud digna, de calidad y gratuita para nuestra infancia en el Estado.

Hoy vengo a hablarles de un tema que nos debe de unir a todas y todos, más allá de colores partidistas o diferencias ideológicas, la creación de un hospital infantil de especialidades en Guerrero.

Quiero expresar que como presidenta de Comisión la de Derechos Humanos de este Congreso he asumido con profunda responsabilidad la tarea de velar por los derechos de quienes necesitan que son nuestras niñas y niños y hoy frente a esta Honorable Asamblea, quiero informarles de los trabajos que hemos impulsado por la urgencia de salvar vidas.

De garantizar un futuro digno para nuestros pequeños de Guerrero, desde hace algunas semanas he colaborado incansablemente frente al doctor David Flores Botello, pediatra y principal impulsor de este proyecto, en donde hemos recorrido un camino lleno de desafíos, pero también de esperanza. El doctor Flores con su amplia experiencia y su pasión por la atención infantil ha sido un protagonista invaluable en esta lucha.

...Frente autoridades ejecutivas hemos documentado la grave

situación que enfrentan nuestros niños en Guerrero.

Una situación que no podemos seguir ignorando uno de los momentos más importantes de esta gestión fue cuando el 17 de enero de este año presento una solicitud de manera formal personal а nuestra presidenta de la República la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, durante su visita a nuestro Estado en la que expuse la urgente necesidad de construir un hospital infantil de especialidades, que este se pudiera construir en Iguala Guerrero, en esa solicitud detalle la grave situación de salud que enfrentan nuestros niños respaldada por datos concretos que nos duelen a todos, además hice de su conocimiento a nuestra presidenta que contamos con un terreno donado ya de 25 mil metros cuadrados y que estamos dispuestos a seguir todos los pasos necesarios para que este proyecto sea una realidad.

Posteriormente de manera inmediata el 21 de enero de 2025, recibimos un

oficio de respuesta en el que se nos informó que nuestra solicitud había sido canalizada por instrucciones de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, a la secretaria de salud federal y del Estado para su análisis y evaluación, este fue el primer paso crucial pues confirmo nuestra que VOZ es escuchada por nuestra mandataria, dicha respuesta también fue entregada de manera personal por una servidora a nuestra secretaria de Salud en el Estado a la doctora Alondra García Carbajal, con finalidad de dar seguimiento al registro de esta petición en mecanismo de planeación incluido en el Plan Maestro de Infraestructura además de la solicitud del certificado de factibilidad en la que evalue el terreno donado.

Compañeras y compañeros diputados quiero dejarles claro que este no es el final del camino, si no el inicio de una lucha de una humilde servidora que no daremos por terminada hasta ver el hospital construido y funcionando.

comprometida Estoy а dar seguimiento puntual a cada una y cada uno de los pasos que se requieran para hacer realidad este proyecto y que para ello acudo a su noble disponibilidad para sumarse a esta propuesta y respaldar este importante proyecto, cabe mencionarles que en México las enfermedades respiratorias agudas son la principal causa de mortalidad infantil en menores de 5 años, en Guerrero esta situación se agrava por la falta de acceso servicios а especializados.

La desnutrición infantil es otro flagelo que afecta a nuestro Estado, según los datos del INEGI, Guerrero ocupa uno de los primeros lugares en desnutrición crónica en niños de 5 años, las menores enfermedades gastrointestinales derivadas de la falta de acceso de agua potable, saneamiento básico son otra causa así como muchas otras más que son causa de muerte que podemos evitar en nuestra infancia.

Por mencionarles un ejemplo en las últimas semanas hemos perdido a decenas de niñas niños. adolescentes por que no reciben una atención médica especializada en materia de Pediatría, estas muertes no son solo números son vidas truncadas, son sueños que nunca se cumplieron son el reflejo de una realidad que duele que nos interpela como sociedad y como legisladores no podemos seguir permitiendo que nuestros niños mueran.

No podemos mirar hacia otro lado, cuando sus vidas están en peligro, por esta razón hoy les pido compañeras compañeros ٧ diputados, que veamos los rostros de estos niños que nos necesitan, les pido que piensen en las madres y en los padres que han perdido a sus hijos por falta de un hospital de alta especialidad. Les pido que pensemos en el presente y en el futuro que en queremos construir nuestro Estado.

Este hospital infantil de especialidades no es una mera obra de trámite, es un símbolo de esperanza, es una promesa de vida para nuestras niñas y para nuestros niños, es la posibilidad de que ningún niño más muera, por falta de atención médica especializada, es la posibilidad de que nuestras familias tengan acceso a servicios de salud de calidad en nuestro Estado. Por ello les propongo con el corazón en la mano, que sean parte de esta propuesta y se sumen a ella, que unamos fuerzas más allá de nuestras diferencias, para hacer de este proyecto una realidad, les pido que piensen en el legado que queremos dejar como legisladores en este Estado de Guerrero.

Finalmente quiero aprovechar este audio para agradecer, a todas estas personas que son 5 ya donatarios de terrenos, para la posible construcción de este hospital en materia infantil de especialidades. Y muchas gracias también a ustedes queridos diputados y diputadas, gracias porque sé que con este gran corazón se podrán

sumar a esta gran propuesta, hagámoslo hoy, hagámoslo por nuestra infancia.

Es cuanto diputado presidente.